

# Agradecimientos

Quiero dedicar algunas líneas a expresar mi agradecimiento más sincero a todas las personas que han seguido con interés el desarrollo de este trabajo.

Cuando recién terminados mis estudios de licenciatura me incorporé como docente a la Escuela de Caminos de Barcelona, enseguida congenié tanto humana como matemáticamente con Enrique Bendito. Rápidamente nos constituímos en grupo de trabajo y desde entonces hemos llevado a cabo conjuntamente esas apasionantes tareas que son aprender y enseñar matemáticas. Algunos de los objetivos que desde el comienzo nos planteamos ya han comenzado a alcanzarse y entre ellos se encuentra la realización de este trabajo. Estoy convencido que una vez cubierta esta etapa, el resto de metas que nos hemos propuesto también se verán alcanzadas. Con respecto del contenido de este trabajo, Enrique une a su calidad de amigo y maestro la de director de esta tesis, de manera que todo lo que contiene ha sido debatido y discutido, en el más amplio sentido de la palabra, con él.

El grupo de trabajo inicialmente formado por Enrique y yo, pronto se vio enriquecido con la incorporación a él de Ángeles Carmona. Desde su llegada a la Escuela de Caminos compartimos tareas docentes y en los últimos años también actividad investigadora. Además de verse beneficiado por sus ideas y aportaciones, este trabajo debe además a Angelines una esmerada revisión de su contenido.

A Manuel Casteleiro debo agradecerle su comprensión y generosidad, además del constante apoyo que me ha brindado, inicialmente como compañero y paciente director de mis trabajos y siempre como cordial y entrañable amigo.

A todos mis compañeros del Departamento de Matemática Aplicada III y de la Escuela de Caminos de Barcelona les reconozco su interés y apoyo. Especialmente cerca he sentido siempre el ánimo de Eva Cuello, Agustín Medina, Alex Barbat, Juan Murcia, Juan Sánchez y Benjamín Suarez.

Finalmente no puedo dejar de mencionar el apoyo que en lo personal siempre he recibido de mi esposa y de mis hijos. Aunque sé que nada puede compensar el tiempo que dejé de dedicarles, es para mí una gran satisfacción poder dedicarles, con todo mi cariño, este trabajo.

Barcelona, Junio del 2001